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令和４年６月１７日（金）、愛知県土地改良会館において、『令和４年度あいち水土里ネット女 
性の会総会及び研修会』を開催しました。総会に参加いただいた会員５２名のみなさまに、令和 

３年度活動報告と令和４年度活動計画の２議案についてお諮りした結果、両議案ともに会員全員の承 

認をいただきました。 

総会には、来賓として東海農政局より星葉子専門技術指導官、愛知県農林基盤局より鈴木美貴課長 

補佐をお迎えしました。また、総会の開催にあたり、全国水土里ネット会長会議顧問の進藤かねひこ 

参議院議員からビデオレターにてお祝いと励ましのお言葉を頂戴しました。これからも水土里ネット 

女性の会の活動をサポートしてくださると心強いメッセージをいただきました。さらに、本会の顧問 

である宮崎まさお参議院議員の奥様 宮崎匡代さまよりお心のこもった祝電をいただきました。 
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第１部 講演：『水土里ネット女性の会２０２２ 
～土地改良発展のためにできること～』 

 

                牧所長は埼玉県職員として女性初の農業土木職として採用されたのち、女性 

               初の農林部長、総合調整幹などの要職に付かれました。現在は、土地改良団体

における男女共同参画の推進に力を注いでおられます。牧所長はご自身の歩ん

でこられた道を振り返りながら「仕事をしていく上で心がけてこられたこと」

そしてご自身の経験を含め「男性も女性も共に生き生きと働くために必要なこ

と」など日々感じておられることを述べられました。全国で設立がすすんでい

る水土里ネット女性の会の意義についても触れられ、女性の会によせられてい 

る期待についてメッセージをいただきました。 

第５次男女共同参画基本計画の成果目標   『土地改良区の理事に占める女性の割合』
２０２５年度までに①女性理事が登用されていない土地改良区を０（ゼロ）にする。②理事に占める女性の割合１

０％以上にする この２つの目標にむけ私たちにできることは何か、土地改良団体において男女共同参画を推進

するために必要なことは何か、私たちが考える機会をいただきました。 

 

第２部 グループワーク：『あなたにとって働きやすい職場とは？』 
   

会員みなさまの交流をはかるため、グループワークを行いました。水土里ネット愛知の竹田総務部長がファシリ

テーターをお引き受けくださいました。竹田部長のリードのもと、会員のみなさまは楽しいひとときを過ごしまし

た。電話番号と誕生日を使ったゲームによりグループ分け（５人）を行い、そのグループの中で「働きやすい職場

にするために必要なこと・大切なことは何か」活発に意見を出し合いました。最後はグループごとに意見をまとめ

発表しました。異なった職場環境で働く会員のみなさまは、お互いの意見に真剣に耳を傾け、有意義な語らいとな

りました。アンケートにも励みになるお声をいただきました。今後も会員のみなさまのご要望に沿えるよう、様々

な活動を準備してまいりますので、楽しみにお待ちいただきたいと思います。 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
「あいち水土里ネット女性の会」事務局 

水土里ネット愛知 総務部総務課 


